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великий октябрь в великом новгороде и области

Коммунисты и комсомольцы 7 ноября  
с красными знаменами, цветами собра-
лись на площади Победы-Софийская 
областного центра. День был на удив-
ление солнечным, небо безоблачным. 
Настроение у людей приподнятое. Ото- 
всюду слышались слова приветствий и 
поздравлений. Первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ Валерий Гайдым 

поздравил всех собравшихся с 103-й 
годовщиной Великой Октябрьской соци-
алистической революции, напомнил о 
ее достижениях и значении для нашего 
народа и для всего мира.

Новгородцы возложили красные гвоз-
дики на постамент памятника вождю 
революции.

После возложения цветов к памят-
нику Ленину члены бюро обкома партии 
собрались в своем офисе для коллектив-
ного участия в торжественном заседа-
нии в режиме онлайн, организованном 
ЦК КПРФ. Здесь же были торжествен-
но вручены партийные билеты новым 
членам Новгородского городского отде-
ления КПРФ.

Праздничные мероприятия прошли в 
этот день в Боровичах и Старой Руссе, в 
Валдае и Демянске, Холме и Крестцах, в 
Любытино и Малой Вишере, в Окуловке и 
Пестово, в Сольцах и Хвойной, в Чудово 
и Шимске, в Парфино, Волоте и Марево. 
Возложения цветов в памятникам Лени-
ну, торжественные собрания и прием в 
партию ознаменовали дату очередной 
годовщины Великого Октября.

Как отметила дату наша союзная 
молодежь, читайте на странице «Смена».

валерий гайдым: власть пугают даже слова «Ленин» и «революция»
В ноябре мы отметили 103-ю годов-

щину Великой Октябрьской социалисти-
ческой Революции. Во всех городах и 
поселках области партийные отделения 
КПРФ провели прием в партию новых 
членов КПРФ, чествовали ветеранов, 
возлагали цветы к памятникам В.И. 
Ленину, участвовали в Торжественном 
заседании, посвященном 103-й годовщи-
не Великого Октября, организованным 
ЦК КПРФ в Москве (как теперь принято 
– в режиме онлайн)

Не обошли вниманием это событие и 
местные СМИ, публиковали поздравле-
ния, вели репортаж с Софийской площа-
ди Великого Новгорода, брали интервью, 
фотографировали.

Но центральные издания, телевиде-
ние, радио проигнорировали годовщину 
Революции, как главный праздник совет-
ского народа. Для сегодняшней власти 
это не праздник, они не хотят призна-
вать очевидное – те положительные 
громадные перемены в стране и мире, 
которые стали следствием социалисти-
ческой революции.

Нынешний режим страшится само-
го слова «Революция». Власть присво-
ила дате 7 ноября - статус Дня воин-
ской славы, одного из шестнадцати, и 
в провластных СМИ говорят только о 
воинском параде 7 ноября 1941 года, не 
упоминая, что бойцы сразу после парада 
шли не просто воевать, а защищать идеа-
лы молодой советской республики.

А сколько  ведется разговоров о патри-
отизме, о необходимости знать историю, 
не искажать ее, уважать прошлое народа, 
хранить память и памятники! Все это не 
больше, чем трепотня! Из истории выры-
вают целый период, в котором жили четы-
ре поколения наших соотечественников, 
чернят его, лгут, искореняют из памяти, 
рвут корни, ослабляя молодую поросль. 
Советские люди преодолели  войну, разру-
ху, голод, эпидемии, другие невзгоды, 
которые были пострашнее сегодняшнего 
КОВИДа. Преодолели с успехом. А сейчас 
не получается! Потому, что уничтожили 
все, что было завоевано Революцией – от 
системы народного здравоохранения до 
экономической системы.

Путин продолжает политику Ельцина, 
ведущую к развалу страны, уничтожению 
экономики. У него не хватает смелости 
изменить курс. И неудивительно – он был 
ближайшим сподвижником Собчака, а тот 
– выдвиженцем Ельцина.

Путин боится признать величие нашей 
Революции. Иначе бы не было позорной 
драпировки Мавзолея Ленина к каждому 
9 Мая. Даже в 75-ю годовщину Великой 
Победы, проводя реконструкцию парада 
1945 года, прикрыли щитами Мавзолей и 
само имя вождя Революции. Это говорит 
о многом.

Когда такое было, чтобы судьба России 
зависела от результатов выборов в США, 
от курса доллара? И вместо того, чтобы 
решать свои проблемы, обсуждаем Трам-
па и Байдена, говорим о том, куда выгод-
ней гнать нефть, газ и золото. А молодежь 
связывает свою судьбу с зарубежными 
странами, уезжают за границу самые умные 
и деятельные. У России  нет будущего. 
Путин же делает вид, что ничего не видит 
и не слышит. Так и хочется спросить: куда 
ведете Вы нас, Владимир Владимирович?
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итоги выборов

Пандемия 
внесла коррективы

В декабре прошлого года Новгородским 
областным Комитетом КПРФ было приня-
то постановление о проведении отчетно-
выборной кампании в местных отделени-
ях Новгородской областной организации 
КПРФ. С января по апрель 2020 года прове-
дены отчетно-выборные собрания и Конфе-
ренции в 14-ти местных отделениях. 

В связи с режимом повышенной опас-
ности, введенным на территории Новгород-
ской области из-за коронавируса, полно-
мочия остальных 8-ми местных Комитетов 
продлены решением Бюро ОК КПРФ и пере-
несены даты отчетно-выборных собраний и 
конференций. 

На сегодняшний день все местные 
комитеты отчитались о своей работе. Рабо-
та комитетов во всех отделениях призна-
на удовлетворительной. Избраны новые 
составы комитетов местных отделений, 
которые на 40% обновились молодыми 
коммунистами. В трех комитетах произошла 
смена первых секретарей. В Поддорском РК  
избран Юрий Михайлов, в Окуловском – 
Виталий Егоров, в Новгородском – 
Татьяна Яковлева. 

Любовь Гаврилюк,
секретарь по оргработе

Новгородского обкома КПРФ

рабочие поездки
Актив Новгородского областного коми-

тета КПРФ регулярно выезжал в муници-
пальные районы для работы с населени-
ем, оказания помощи местным партийным 
организациям, распространения партийной 
печати.

Так, состоялась встреча секретарей 
Новгородского обкома КПРФ с активистами 
партии и депутатами местного самоуправ-
ления Крестецкого района.

Цель поездки – знакомство с положени-
ем дел и составление плана мероприятий 
по укреплению взаимодействия депутатов и 
партийного отделения. На выборах, которые 
прошли в сентябре в органы местного само-
управления, КПРФ получила значительное 
увеличение депутатских мандатов. Теперь 
предстоит отладить механизм взаимодей-
ствия с избранными депутатами. Секретари 
Новгородского обкома КПРФ Любовь Гаври-
люк и Никита Макаревич обсудили с депу-
татами от партии Виктором Серёгиным и 
Алексеем Михайловым злободневные темы 
Крестецкого района, которые касались в 

первую очередь социальных проблем.
Старорусское партийное отделение 

посетили представители кадровой комис-
сии: второй секретарь Новгородского обко-
ма КПРФ Ефимова О.А. секретарь органи-
зационно-партийной работы областного 
комитета КПРФ Гаврилюк Л.В. и председа-
тель КРК Новгородского областного отде-
ления КПРФ Кнопп Э.Г. Это было накануне 
отчётно-выборной районной Конференции.

Собравшиеся обменялись мнениями о 
работе партийного отделения, в том числе 
о работе членов Бюро. Руководством Новго-
родского областного комитета КПРФ были 
сделаны выводы о деятельности Старорус-
ского районного комитета.

Совместно с членами Бюро Старорус-
ского районного отделения КПРФ обсуди-
ли итоги прошедшей выборной кампании 
13 сентября 2020 года в органы местного 
самоуправления, и вопросы, связанные с 
подготовкой состава кандидатов на выбо-
ры в Новгородскую областную Думу в 2021 
году. 

Удвоить численность отделения
Коммунисты региона готовятся к отчет-

но-выборной Конференции Новгородского 
областного отделения КПРФ, в связи с этим 
в местных партийных организациях прово-
дятся Конференции и собрания коммуни-
стов, на которых избирают делегатов. 

В Великом Новгороде XXXXX выбор-
ную Конференцию Новгородского город-
ского отделения КПРФ открыла первый 
секретарь Новгородского горкома КПРФ 
Яковлева Татьяна Валерьевна. Участни-
ки заслушали и обсудили информацию о 
предстоящей отчетно-выборной Конферен-
ции Новгородского областного отделения 
КПРФ, тайным голосованием избрали деле-
гатов. 

В работе Конференции приняла участие 
и выступила второй секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Ольга Анатольевна 
Ефимова. Она сообщила о текущей обста-
новке, о том, что против КПРФ усилилась 
борьба. В некоторых районах области на 
руководителей местных парторганизаций 
оказывается давление административных 
структур. Областная Дума игнорирует зако-
нопроекты от депутатов фракции КПРФ, 
более подробно рассказала о голосовании 
по представленным от коммунистов зако-
нопроектам. В то же время, для Единой 
России, несмотря на пандемию, открывают-
ся общественные приёмные в домах куль-
туры, как это сделали в поселке Неболчи 
Любытинского района, где кандидат от 
партии власти проиграла на выборах,  
уступив нашему коммунисту, члену бюро 
обкома КПРФ Павлу Ермилову, за которого 
проголосовало свыше 80 процентов изби-
рателей.

Центральный комитет партии поста-
вил большую задачу, без которой нам не 
преодолеть едроссовского большинства во 

властных структурах – удвоить численность 
членов КПРФ. Коммунисты Великого Новго-
рода поставили перед собой такую цель.

В Волотовском районе Конференция 
райкома КПРФ состоялась 10 ноября. Здесь 
также избран делегат – первый секретарь 
райкома – Н.В.Тихомирова. В работе приня-
ла участие второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ефимова Ольга Анатольевна. 

После завершения работы Конферен-
ции состоялась встреча избирателей с 
О.А. Ефимовой, на которой волотовцы 
поделились с депутатом областной Думы 
проблемами района.

В Старой Руссе в новом помещении 
райкома КПРФ состоялась отчетно-выбор-
ная Конференция партийного отделения, 
на которой заслушали отчет о деятель-
ности райкома, сформированы рабочие 
органы организации, первым секретарем 
вновь избран Дмитрий Юрьевич Благо-
деров. Тайным голосованием избраны 
делегаты на областную Конференцию. 
Также состоялось торжественное вруче-
ние партийных билетов четырем новым 
членам КПРФ. В работе Старорусской 
Конференции приняли участие секре-
тарь по организационно-партийной рабо-
те Новгородского обкома КПРФ Любовь 
Гаврилюк и председатель КРК областного 
отделения Эдуард Кнопп.

В Малой Вишере, Крестцах, Маре-
ве, Батецкой, Мошенском на собраниях 
партийных отделений побывала секретарь 
обкома КПРФ Любовь Гаврилюк. Здесь 
также избраны делегаты на областную 
Конференцию.

Всего к концу ноября провели выбор-
ные собрания и Конференции в 19 партий-
ных организаций из 22. Избрано сейчас 36  
делегатов.

Такую задачу поставил ЦК КПРФ перед партийными организациями.

Коллективный просмотр Торжественного 
заседания, посвященного 103-й годовщине 

Великого Октября.

В Сольцах активисты местной организации КПРФ  7 ноября собрались у памятника Ленину.

Валдайский Райком КПРФ организовал субботник в городском сквере, 
где установлен памятник В.И. Ленину.

В Старой Руссе торжественно открыли новый офис райкома КПРФ, 
расположенный на главной площади города.

В Холме Райком КПРФ организовал проведение 
одиночных пикетов.

великий октябрь 
в великом новгороде и области
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фракция кПрф

дума о лесе

сохранить объект 
культурного наследия

не индексировать
зарплату мэру

Прокурор сообщил депутатам об итогах 
проверок в сфере лесного хозяйства, прове-
дённых в 2019 году по поручению Генпро-
куратуры РФ во взаимодействии с Рослес-
хозом, УФАС, ФСБ и полицией. Результатом 
стало выявление преступлений в лесной 
сфере, носивших не единичный характер, и 
возбуждение ряда уголовных дел. Наруше-
ния были допущены при организации госу-
дарственного лесного надзора, актуализа-
ции лесоустройства, реализации древесины.

Одновременно проверяющими из феде-
ральных структур ставился вопрос о легаль-
ности областного закона, которым разре-
шается продажа древесины лесхозам на 
закрытых аукционах по минимальной цене. 

Прокурор пояснил, что законом, приня-
тым в 2009 году, новгородским лесхозам 
предоставлено право приобретать древеси-
ну на льготных условиях в исключительных 
случаях на государственные нужды. В пони-
мании прокурора области С.А. Столярова, 
речь могла бы идти о строительстве беседки 
в детском саду или зон отдыха вдоль муни-
ципальной дороги, на что потребовались бы 
считанные кубометры древесины. Однако 
проверки показали, что лесхозы покупают 
древесину исключительно в коммерческих 
целях и на постоянной основе. За последние 
три года ими приобретено 800 тысяч кубиче-
ских метров древесины – порядка 10 тысяч 
вагонов. В то время как предпринимателями 
самостоятельно заготовлено лишь 260 тысяч 
кубических метров.

«Лесхозы, при отсутствии техники и рабо-
чих, заготовкой древесины не занимаются, 
а продают её на корню для дальнейшей 
рубки непосредственно предпринимателям. 
Денежные средства от реализации лесхоза-
ми древесины – в сумме за три года поряд-
ка 600 миллионов рублей – в региональный 

бюджет не поступили, а израсходованы ими 
на собственные нужды под видом государ-
ственных», - считает он.

В том числе, на приобретение легко-
вых автомобилей, зданий и помещений. От 
древесины, реализованной предпринимате-
лями за этот период, в областной бюджет 
поступило 100 миллионов рублей.

На территории области действует 20 
лесхозов, которые за последние три года 
разыграли на аукционах около 600 лотов:

«Какая же это исключительность, 
если практически каждый рабочий 
день министерство даёт разрешение 
лесхозам на вырубку в коммерческих 
целях? При этом круг предпринимате-
лей, которые в последующем осущест-
вляют рубку, чётко определён. Очеви-
ден некий симбиоз взаимовыгодного 
сотрудничества предпринимателей и 
должностных лиц», - говорит прокурор.

Он считает, что, сложившаяся практика 
и отвод лесных участков заинтересованным 
лицам создают предпосылки для массово-
го совершения преступлений на местах, в 
том числе и коррупционных проявлений. 
Сергей Столяров напомнил, что в этом году 
Новгородская область уже прославилась на 
всю страну как один из самых коррумпиро-
ванных регионов России. Он отметил, что 
50% преступлений в области, учтённых при 
составлении рейтинга, совершены в лесной 
сфере. По словам прокурора, на данный 
момент регион является единственным в 
стране, где сохранён подобный анахронизм.

Количество уголовных дел по выявлен-
ным нарушениям, в том числе и в отношении 
должностных лиц, достигло двадцати.

Прокурор внёс на обсуждение облдумы 
протест с требованием внести изменения в 
областной закон  №542-03 «Об установлении 

исключительных случаев заготовки древеси-
ны, елей и (или) деревьев других хвойных 
пород на основании договора купли-прода-
жи лесных насаждений».

Как уточнила руководитель Управления 
ФАС по Новгородской области Ольга Винни-
ченко, заявки иных участников аукционов 
отклонялись, и лесхоз оставался единствен-
ным претендентом на лот :«Ни разу за три 
года не было никакой конкуренции на 
этих так называемых торгах».

Затем подавляющее большинство 
лесхозов продавало древесину на Санкт-
Петербургской товарной бирже, повышая 
цену в 7-8 раз.

Руководитель фракции КПРФ 
Новгородской областной Думы Вале-
рий Гайдым поддержал прокурора.

«Лесхозы должны существовать исклю-
чительно на государственные средства, а 
существующий порядок вещей провоцирует 
хищническое отношение к природным богат-
ствам. Мы все видим по телевизору изуро-
дованные арендаторами леса в Забайкалье. 
Вот, к чему приводит такая практика. Поэто-
му фракция КПРФ поддерживает протест»- 
отметил Гайдым.

Однако, по итогам обсуждения Дума 
отклонила протест прокурора Новгород-
ской области. Теперь прокуратура намерена 
обратиться с иском в областной суд.

Кто из депутатов не поддержал протест 
прокурора?

Это Писарева, Абрамова, Борисова, 
Верига, Боровиков, Гавриков, Галахов, 
Аленичева, Зернов, Катенов, Лозюк, 
Можжерин, Нисанов, Рыбка, Саламонов, 
Усатова, Бубнова, Федотов, Феодотов, 
Хвостиков.

На этом же заседании единорос-
сы в четвёртый раз отклонили законо-
проект фракции КПРФ, который вносил 
В.Ф Гайдым о льготной газификации 
малообеспеченных сельских жите-
лей. Хотя сумма, которая решила бы 
проблему сельчан – невелика для област-
ного бюджета.

Другой законопроект от коммуни-
стов вынесла на обсуждение областной 
Думы депутат Ольга Ефимова. В нём 
говорится о необходимости прирав-
нять категорию граждан «дети 
войны» к «труженикам тыла». Это  
также небольшая нагрузка на областной 
бюджет, но, значительная поддержка для 
людей, которые, как никто другой, испы-
тали на себе всю тяжесть военного лихо-
летья. Именно они после войны подни-
мали страну, мечтая о том, как заживёт 
она в мирное время. А сейчас, за счёт 
построенных ими предприятий, процве-
тает олигархат.

Но, к сожалению, областная Дума, 
большинство в которой составляют депу-
таты от партии «Едина Россия», и  данный 
законопроект не поддержала.

28 октября состоялось очередное заседание Новгородской областной 
Думы. В повестке заседания обсуждался протест прокурора с требованием 
внести изменения в областной закон №542-03 «Об установлении исключи-
тельных случаев заготовки древесины, елей и (или) деревьев других хвой-
ных пород на основании договора купли-продажи лесных насаждений».

Напомним, что согласно преданию, 
на Бронницкой горе бывала императри-
ца Екатерина II при переезде из Москвы 
в Петербург. Живописный вид горы и 
открывшиеся с нее дали так поразили ее 
воображение, что она повелела  постро-
ить на горе храм во имя великомученицы 
Екатерины. В 1769 году на месте старой 
трехпрестольной деревянной Введенской 
церкви был построен великолепный бело-
каменный храм. В начале  XIX века  он был 
перестроен по проекту известного архи-
тектора Стасова. Его расположение на 
вершине горы, ее строгий классический 
облик представляют столь монументаль-
ное зрелище, что не оставляют равнодуш-
ным ни одного человека, и это несмотря 
на то, что, к сожалению, в настоящее 
время храм заброшен. Во время Великой 
Отечественной войны в нем находился 
наблюдательный пункт войск Волховско-
го фронта. Храм находится под государ-
ственной охраной.

Объект давно не действует, разруша-
ется, последний раз он реставрировался 
в 1972 году.

Ольга Ефимова обратилась к началь-
нику инспекции государственной охра-
ны культурного наследия Новгородской 

области Алексею Курочкину, который 
сообщил, что данная церковь находится 
в федеральной собственности, и для того, 
чтобы привести её в надлежащий вид, 
надо включить объект в специальную 
государственную программу по восста-
новлению подобных памятников старины.

К депутату Новгородской областной Думы от КПРФ Ольге Анатольевне 
Ефимовой на приёме граждан обратилась Мария Григорьевна Федотова, 
которая возмущена, что не принимаются должные меры по спасению и 
восстановлению старинной церкви в посёлке Бронница. 

На октябрьское заседание городской 
Думы Мэрия Великого Новгорода представи-
ла проект решения об индексации заработ-
ной платы чиновникам. Согласно документу, 
зарплату собирались индексировать на 3% 
всем сотрудникам Администрации, от мэра 
до младшего персонала с октября этого года.

Напомним, что год назад зарплаты 
чиновникам уже индексировались на 4,3%, 
а с января 20-го года на 4,1% и вот опять 
мэрия предлагает проиндексировать, в этот 
раз на 3%. Всё ничего, но, когда в сложив-
шейся ситуации экономического кризиса и 
пандемии народ нищает, теряет работу, а 
цены на товары и услуги бешено растут, то 
увеличение зарплаты тем, кто и так очень 
хорошо получает, выглядит как «пир во 
время чумы».

Заместитель Председателя Думы Вели-
кого Новгорода Татьяна Яковлева, депутат 
фракции КПРФ, внесла поправку к этому 
решению. В ней она предложила не индекси-
ровать зарплату мэра, Председателя Думы, 
заместителей Председателя, Председате-
ля избирательной комиссии, Председателя 
контрольно-счётной палаты и его заместите-
ля, просто оставить на прежнем уровне.

Данную поправку поддержали все фрак-
ции, кроме Единой России, но это понятно, 
так как мэр является членом партии власти. 
Голосов хватило, чтобы принять проект 
решения с поправкой в целом.

Итог такой: индексация коснулась только 
специалистов среднего и младшего звена, а 
также… замов мэра. Хотя, учитывая уровень 
их доходов, зарплату  последним можно 
было бы и не индексировать.

«Инспекция ежегодно, начиная с 
2011 года, подает заявки на включение 
в план организационно-финансовых 
мероприятий государственной програм-
мы «Развитие культуры» на разработ-
ку научно-проектной документации 
для проведения работ по сохранению 
объекта культурного наследия. Однако 
ни одна из заявок не была профинанси-
рована Министерством культуры РФ!», 
- сказал он.

Ольга Ефимова, как депутат, наме-
рена обратиться к руководству фрак-
ции КПРФ в Государственной Думе, для 
оказания содействия в решении вопро-
са по включению данного объекта в 
государственную программу и по выде-
лению финансирования для проектно-
сметной документации.
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смена

секреты 
ленинской тайнописи

и юный октябрь впереди

в походах крепнет дружба

в сольцах появилось
собственное районное
отделение Лксм рф

К 103-й годовщине Великого Октя-
бря комсомольцы организовали для 
пионеров интересное мероприятие, 
которое включило в себя интерак-
тивное занятие по истории Великой 
Октябрьской Революции,  мастер-клас-
сы, поход в музей на выставку, посвя-
щённую В.И. Ленину.

В ходе мероприятия новгородские 
и боровичские пионеры узнали много 
нового из истории Родины. Узнали 
ребята и про то, как в нашей стране 
в 1917-м году случилось грандиозное 
событие, перевернувшее весь ход исто-
рии человечества – Великая Октябрь-
ская Революция, как наш народ стал 
свободным и указал дорогу к освобож-
дению всем другим 
народам плане-
ты. Главное, что 
уяснили ребята: 
быть революцио-
нером-ленинцем – 
это очень большое 
и высокое дело, 
это значит всег-
да быть впереди и 
помогать тем, кто 
отстаёт, ничего не 
бояться и всегда 
стремиться сделать 
мир вокруг лучше. 

Мастер-классы 
были необычными. 
В ходе урока ребята 
узнали, что рево-
люционеры много 

времени проводили в царских тюрьмах. 
Для общения они использовали тайные 
шифры. Именно эти шифры ребята 
и научились делать своими руками: 
всем известная ленинская тайнопись 
молоком, книжный шифр прокалыва-
нием букв и перестукивание квадратом 
Полибия. Оказалось, что не так-то это 
просто! Но зато очень увлекательно! 

После мастер-классов ребята друж-
но перекусили и отправились в музей 
на выставку, посвящённую легендар-
ному руководителю революционеров 
Владимиру Ильичу Ленину. Теперь, 
зная многое о нём, пионеры с особым 
интересом рассматривали документы и 
картины.

Боровичские пионеры 
и октябрята из отряда 
«Юный ленинец» побыва-
ли в увлекательном похо-
де. Целью похода стали 
водопады на реке Чалпа, 
протекающей недалеко 
от города. Добраться до 
водопадов было нелегко 
– путь к ним лежал через 
поля, холмы, крутые 
спуски и подъёмы, узень-
кие тропинки по краям 
крутых берегов рек. 
Приходилось цепляться 
за деревья и кустарники, 
искать подручные сред-
ства, помогать друг другу. 
Но ребята добрались 
до главной цели своего 
похода – водопада.

Ребята упорно готовились к 7-му 
ноября: агитбригада оттачивала новый 
репертуар, проходили занятия, на кото-
рых мы тщательно изучали историю 
праздника, был развёрнут областной 
конкурс «Залп Авроры» для детей от 
6 до 17 лет.

Праздничную программу открыл  
концерт, на котором выступила наша 
дорогая агитбригада, которую награ-
дили бурными аплодисментами. Потом 
провели праздничную викторину. Ребя-
та отвечали на вопросы, связанные с 
историей Великой Октябрьской револю-
ции. Среди вопросов были и простые, 
и средней тяжести, и сложные, требо-
вавшие умения неплохо пользоваться 
диалектическим материалистическим 
анализом. Результаты очень порадо-
вали: пионеры на отлично запомнили 
важнейшие темы.

Ребята доказали, что крепко усвои-
ли уроки истории. И тут в зал ворвался  
самый настоящий петроградский матрос 
с революционного крейсера Аврора! 
Товарищ матрос поздравил юных ленин-
цев с праздником.

И тут началось самое приятное: 
подведение итогов конкурса «Залп Авро-
ры». Все участники были награждены 
грамотами и утешительными призами, а 
самые креативные и талантливые рабо-
ты заняли призовые места. Надо честно 
признать, что жюри было очень непро-
сто выбрать победителей, в этом году 

участников было много, присылали нам 
работы не только пионеры и октября-
та, но и другие ребята из новгородских 
школ и детских садов. Все работы были 
прекрасными и, что особенно важно, 
искренними.

Разумеется, не обошлось и без 
праздничного дружного чаепития, во 
время которого заодно был поздравлен 
Павел Климов, ему исполнилось 8 лет.

А после этого прошло самое тради-
ционное дело, без которого немыслимо 
7-е ноября – праздничный парад. Пого-
да не подкачала. Под ясным лазурным 
небом длинная вереница красногал-
стучной дружины имени Лёни Голико-
ва под пионерскими знамёнами, под 
дробь барабанов и дружное пение 
«Было время грозовое» прошла по 
центру города на площадь к памятни-
ку В.И. Ленину. Там после торжествен-
ного построения линейки мы отдали 
праздничный салют руководителю всех 
коммунистов и возложили к памятнику 
цветы.

Закончился день просмотром филь-
ма «Неуловимые мстители».

В этот праздник мы смогли не толь-
ко сами отметить важнейшую победу 
нашего народа, но и напомнить новго-
родцам о ней. Завидев шагающий по 
улице радостный пионерский парад, 
люди махали, улыбались, сигналили, 
даже снимали на видео прямо из окон 
автобусов, поздравляли ребят.

Новгородские юные ленинцы отпраздновали 103-ю годовщину Вели-
кой Октябрьской Социалистической революции. Мероприятие прошло под 
руководством комсомольцев.

Там состоялся торжественный прием в комсомол трех молодых жителей города. 
Комсомольские билеты им вручил первый секретарь Новгородского обкома ЛКСМ 
Никита Макаревич.

В этот день комсомольцы посетили деревню Вшели, где находится место погребе-
ния героев-коммунистов, зверски убитых здесь в годы становления советской власти. 
Было решено вернуться сюда весной в расширенном составе, чтобы благоустроить 
захоронение.

В процессе поездки в Сольцах удалось спасти от вандализма бюст Владимира 
Ильича Ленина. Его доставили в Великий Новгород для реставрации.
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актУаЛЬно

геннадий Зюганов:
                            7 задач, которые спасут россию
цк кПрф выступил 
с обращением к гражданам

Суть нынешнего обращения в том, 
чтобы выработать платформу для совмест-
ных солидарных действий. На мой взгляд, 
время и обстановка требуют максималь-
ного сплочения патриотических сил, ибо 
угрозы для нашей страны нарастают.

Мы сформулировали семь конкретных 
задач, которые стоят сегодня перед лево-
патриотическими силами.

– Первая – отбить атаку на Русский 
мир. Мы стали главным объектом агрессии 
глобального капитализма. Ему позарез 
нужна гигантская кладовая России – наши 
природные ресурсы. Мы обладаем практи-
чески всей таблицей Менделеева, и пока 
глобалисты не захватят эти ресурсы, не 
придушат нас – они не успокоятся.

Противостояние этой атаке требует 
максимальной сплоченности.

Русские в свое время, напомню, собра-
ли под знамена 190 народов и народ-
ностей, а сегодня именно русских унич-
тожают: 20 млн погибло в годы Великой 
Отечественной войны, 25 млн отрезали 
ельцинскими уродливыми границами, еще 
20 млн истребили в ходе реформ 1990-х. 
То есть общие потери – 65 млн русских. 
Таких утрат не понес ни один народ мира.

И это не предел. Нынешние удары 
натовцев по Белоруссии, с опорой на 
наследников нацистов, бандеровцев и 
польской шляхты – вызов практически 
каждому из нас.

В мае я опубликовал работу «Русский 
стержень державы», где предупредил: 
если русский народ будет и дальше сокра-
щаться, держать в единстве гигантские 
просторы России будет попросту некому. 
Это в царское время страну держали Бог, 
царь и Отечество, а в советское время – 
труд, справедливость, народовластие, 
единый народнохозяйственный комплекс, 
единая партия. Но сегодня страну держит 
только русский стержень – русский язык, 
русская культура и наша общая Победа, 

омытая кровью.
– Вторая задача – добиться побе-

ды нашей программы развития. Если 
и дальше продолжится ельцинский, 
по сути, курс, который сегодня прово-
дят Силуанов и Кудрин, мы не справим-
ся ни с одной проблемой. Потому что 
в России по-прежнему обирают людей, 
по-прежнему жиреют олигархи, а раскол 
и нищета нарастают. А русские области 
как вымирали, так и вымирают быстрее 
остальных.

Наша программа готова: она оснаще-
на проектами законов, под нее разрабо-
тан бюджет развития. Плюс у нас имеется 
уникальный опыт руководителей – «иркут-
ская пятилетка» Сергея Левченко, дости-
жения мэра Новосибирска Анатолия 
Локотя, губернатора Орловской области 
Андрея Клычкова, главы Хакасии Вален-
тина Коновалова. Мы этот опыт подкрепи-
ли еще и опытом работы наших народных 
предприятий.

Теперь с нашей программой долж-
ны ознакомиться люди. Она, повторюсь, 
может нас не только сплотить, но и выве-
сти страну из кризиса.

Третья важнейшая задача – восстано-
вить социальные гарантии. Люди сегодня 
фактически потеряли право на труд. Толь-
ко официальная безработица с начала 
нынешнего года увеличилась в России в 5 
раз. Разоряются малый и средний бизнес, 
а прожиточный минимум нищенский – 
12130 рублей.

Мы считаем, что его нужно поднять 
до 25 тысяч. Также необходимы отмена 
людоедской пенсионной реформы, реаль-
ные гарантии бесплатного образования и 
медицинского обслуживания.

Ресурсы для этого есть: в ФНБ лежат 
без движения 13 трлн рублей, плюс имеет-
ся $600 млрд золотовалютных резервов – в 
сумме 60 трлн рублей. Мы говорим: пусти-
те третью часть этих денег на помощь 

людям – вложите в пенсии, зарплаты, 
в восстановление производства! Власть 
обязана гарантировать рабочие места!

Четвертая задача – защитить нашу 
страну от яда антисоветизма и русофо-
бии. Вроде бы уже в Конституцию внесли 
поправки, что у нас единая и неделимая 
1000-летняя история. Но русофобы и анти-
советчики не унимаются. Жириновский 
предлагает разорить некрополь на Крас-
ной площади – и находятся силы, которые 
его поддерживают! Даже на Параде Побе-
ды власти стыдливо пытаются спрятать 
Мавзолей за фанерными щитами – это 
оскорбительно!

Пятая задача – спасти общество от 
политических репрессий и судебно-
го произвола. Наглядный пример таких 
репрессий – судьба «Совхоза им. Ленина», 
директор которого, Павел Грудинин, был 
кандидатом от КПРФ на президентских 
выборах-2018. На совхоз вот уже два года 
ведется рейдерская атака. Я отправил 
членам Совета Безопасности РФ офици-
альное письмо, в котором описал ситуа-
цию: «Совхоз им. Ленина» демонстрирует 
блестящие результаты, у него великолеп-
ная социалка, работники получают хоро-
шие зарплаты. Но судилище над Грудини-
ным продолжается: состоялось более 700 
судебных заседаний.

Уверен, что это делается с одной 
целью: держать экс-кандидата в прези-
денты на крючке. Путину, я считаю, долж-
но быть стыдно за такое преследование 
его главного оппонента на выборах. И за 
то, что хозяйство, на деле реализующее 
задачи опережающего роста, техноло-
гического прорыва, импортозамещения, 
получает в ответ не поддержку со сторо-
ны власти, а угрозы и преследования. Как 
может страна добиваться успехов, если 
такими гнусными методами давят самых 
лучших, самых перспективных?

Замечу, мы создали комитет в защиту 

Грудинина и «Совхоза им. Ленина» – его 
возглавил депутат ГД Юрий Синельщиков, 
заслуженный юрист РФ, который с 1995 по 
2003 год был первым заместителем проку-
рора Москвы. В комитет входят талантли-
вые юристы, руководители, обществен-
ные деятели. Мы будем защищать наших 
соратников до конца и не позволим с ними 
расправиться!

Шестая задача – гарантировать чест-
ные и свободные выборы. Для российских 
либералов светом в окошке всегда была 
Америка – но смотрите, что творится в 
США: Трамп требует пересчета голосов! 
И, похоже, его заявления о масштабных 
фальсификациях обоснованы.

Мы подготовили целый пакет поправок 
в избирательное законодательство. Давно 
пора отменять правило, согласно кото-
рому партии могут выдвигать кандидата 
в президенты, но при этом кандидаты в 
губернаторы обязаны преодолеть муници-
пальный фильтр. То есть пройти процеду-
ру, полностью подконтрольную «Единой 
России» и зависящую от ее прихоти. 
Благодаря этому партия власти имеет 
карт-бланш на выборах — даже несмотря 
на обвалившийся рейтинг.

А какими грязными способами едино-
россы потом получают большинство голо-
сов, мы все видели на примере Приморья. 
Этому пора положить конец!

Седьмая задача – не допустить в России 
либерального реванша. Вся нынешняя 
либеральная свора во власти, все эти 
огрызки ельцинской эпохи, советники и 
помощники толкают страну к катастрофе. 
Посмотрите, что творится с образовани-
ем – у молодежи, которую посадили на 
удаленку, фактически пропал год учебы! 
Посмотрите на результаты пенсионной 
реформы, которую пропагандировал 
Кудрин на Гайдаровском форуме!

Мы обращаемся сегодня к тем, кто 
трудится на благо страны – рабочим, 
труженикам села, интеллигенции, работ-
никам культуры и искусства, военнослу-
жащим, сотрудникам правоохранительных 
органов и специальных подразделений. 
Мы обращаемся к нашим милым женщи-
нам, к коммунистам всех поколений, к 
молодежи: сейчас нам всем необходи-
мо сплотиться и реализовать программу 
возрождения страны! Кроме лево-патри-
отических сил сегодня некому уберечь 
Россию от Майдана, и некому вывести ее 
из нынешнего тупика.

 
Источник: «Свободная Пресса». 

Андрей Полунин

обращение общероссийского Штаба протестных действий к региональным 
организациям кПрф, депутатам и лево-патриотическим силам страны

Уважаемые товарищи! 
Соотечественники! Друзья!

В начале ноября мы с вами отпра-
вили 88-ой по счету стотонный продо-
вольственный гуманитарный конвой в 
Донбасс. Следом, 5 ноября, подмосков-
ные коммунисты в своей области прове-
ли гуманитарную миссию оказания помо-
щи одиноким ветеранам «детям войны». 
Заслуженным людям перед праздни-
ком Великого Октября в торжественной 
обстановке были вручены поздравления 
и символические подарки, состоящие из 
набора необходимых для жизни продук-
тов. Патриотическое начинание поддер-
жали другие регионы. ЦК КПРФ высоко 
оценивает вклад в эту важнейшую работу 
целого ряда наших партийных комитетов, 
депутатов, предприятий сельского хозяй-
ства, промышленности, многих обще-
ственных организаций.

Главными принципами, определяю-
щими деятельность КПРФ, всегда была и 
остается задача укрепления российской 
державности, защита гражданских свобод 
и социальных завоеваний российского 
народа. Направляя гуманитарную миссию 
в Донецкую и Луганскую республики, 

доныне непризнанных официальной 
властью, партия поддерживает исконно 
русское население, вставшее на защи-
ту Российской Земли и Русского мира от 
агрессии фашиствующих бандеровцев и 
украинских банд националистов. Оказывая 
материальную поддержку «детям войны» 
в своей стране, партия не только помога-
ет одиноким ветеранам пережить трудное 
время, но этой акцией принуждает власть 
принять Закон о поддержке «детей войны» 
проект которого разработала КПРФ.

Сегодня, когда коронавирусная инфек-
ция своими лапами опутала нашу землю, 
страна разобщена и ослаблена, а населе-
ние страдает от нищеты и бесправия, необ-
ходимо единение народа и всех политиче-
ских сил страны. Люди нуждаются и ждут 
реальной помощи. Так было на Руси всегда 
в годину тяжких испытаний. Реалии тако-
вы, что в современных условиях из поли-
тических партий только КПРФ является 
реальным защитником интересов людей. 
Все годы, после горбачевско-ельцинского 
развала социалистического государства, 
КПРФ напряженно сражается с капитали-
стическим властным произволом, добива-
ясь решения проблемы бедности в нашей 

стране. В период, когда народ опутан 
цепями олигархического рабства и соци-
ально разобщен, именно в приоритете 
социальных вопросов жизни, в помощи 
людям партия видит свой важнейший долг 
и особую гуманитарную миссию. Только 
жизнеутверждающая программа КПРФ и 
система ее практической работы выража-
ют нужды народа, являясь действенной 
преградой на пути агрессии капиталисти-
ческого глобализма.

Наряду с ветеранами, особую тревогу 
вызывает положение детей оставшихся без 
родителей. Без помощи государства, нашей 
поддержки они сегодня беззащитны перед 
жестоким временем, лишены возможности 
спокойно жить и учиться. Приближается 
Новогодний праздник. Общероссийский 
Штаб протестного движения, развивая 
инициативу подмосковных коммунистов, 
объявляет ноябрь и декабрь временем 
проведения Всероссийской акции помощи 
детям «Подари детям тепло своего серд-
ца!». Мы обращаемся к региональным коми-
тетам КПРФ, нашему депутатскому корпу-
су, протестному активу, широкому фронту 
левых народно-патриотических сил, пред-
приятиям и общественным организациям: 

давайте сделаем так, что бы в нашей стра-
не предстоящий новогодний праздник для 
каждого маленького человека оставшегося 
без родителей стал радостным и запоми-
нающимся!

21 декабря из ближнего Подмосковья 
будет дан старт праздничному продоволь-
ственному гуманитарному конвою с много-
тонным грузом новогодних подарков, 
направляемых детям сражающейся Ново-
россии. Начата работа по его формирова-
нию. В самой России большинство детей 
традиционно будут встречать Новый год 
дома, в своих семьях, вместе с родителя-
ми и близкими людьми. И только воспи-
танники детских домов останутся одни, 
лишенные тепла семейного очага и роди-
тельского участия. Бюджеты социальных 
учреждений сегодня крайне «оптимизи-
рованы». Давайте сегодня в каждом реги-
оне объединим усилия, в канун Нового 
Года все вместе придем с праздничными 
поздравлениями и подарками в детские 
дома. 

Наша помощь поможет маленьким 
гражданам страны, может быть впервые, 
озариться мгновением счастья, ощутить 
человеческую доброту и соучастие.
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ПамятЬ

Память жива пока помнят живые

Если кто-то еще думает, что рабо-
та библиотеки – это просто выдать 
книгу по запросу, то он глубоко 
ошибается. Библиотека сегодня 
все больше берет на себя функ-
ции  Дома культуры, клуба, музея, 
выставочного и даже концертно-
го залов, а сельская – это, можно 
сказать, главный центр работы с 
населением, особенно с детьми.  
Многие сельские библиотекари 
– настоящие подвижники краеве-
дения. Они ведут большую иссле-
довательскую работу,  публикуют 
свои работы, заботятся о сохране-
ния истории родного края.

Работник сельской  библиотеки в 
деревне Астрилово Старорусского райо-
на Людмила Анатольевна Семенова  
собрала и обобщила интереснейший 
материал о незаслуженно сегодня забы-
том герое – комсомольце Федоре Чистя-
кове. В годы войны и сразу после нее  
его имя  было многим известно – и не 
только по табличкам на заводе в Сестро-
рецке, где он успел до войны порабо-
тать,  на братской могиле в Самбатово, в 
названии улицы села Поддорье, в стихах 
и балладах местных поэтов, посвящен-
ных этому двадцатилетнему комсомоль-
цу, такому смелому, находчивому, любя-
щему жизнь. Его жизнь оборвалась на 
самом взлете. Что он успел? Собрать из 
разбитых орудий собственный пулемет, 
остановить наступление фашистов у 
деревни Астрилово, впервые полюбить 
девушку и закрыть своим телом товари-
ща у древни Самбатово… Оказалось, он 
успел сделать все самое главное.

Из работы Л.А. Семеновой:
« В ночь на 6 июня 1942 года немец-

кие войска крупными силами двинулись 
на позиции батальона Славнова с целью 
прорвать его оборону и занять сразу три 
деревни – Харино, Фларёво и Астрилово. 
Силы противника во много раз превосхо-
дили численность советских бойцов – на 
каждом из направлений шло по несколь-
ко сотен немецких солдат и офицеров. 
Особенно тяжёлое положение сложи-
лось на подступах к Астрилово, где 
практически сразу же погиб пулемётный 
расчёт и заменить его оказалось некому.

Находившийся на командном пункте 
ординарец комбата  Федор Чистяков 
нервно прислушивался к рокоту боя: 
он очень беспокоился за Астриловский 
гарнизон. Там на 37 бойцов наседали 
с трёх сторон около 700 гитлеровцев, 
а в роте – единственный батальонный 
«максим», собранный самолично им, 
Чистяковым.

– Товарищ комбат! Разрешите мне 
туда! – взмолился Фёдор, указывая в 

сторону Астрилово.
Получив разрешение, закинув за 

спину самозарядную винтовку и веще-
вой мешок с боеприпасами, Чистяков 
тут же скрылся в дыму разрывов. Он 
подоспел вовремя: бойцы явно не успе-
вали отбивать атаки фашистов с разных 
направлений. На месте Федя обнару-
жил: расчёт вышел из строя, в пулемёте 
неисправность. До полного окружения 
гарнизона оставались минуты. Фёдор не 
растерялся. Изловчившись, он вытол-
кнул из пулемёта куском гнутой прово-
локи расплющенную гильзу. «Максим» в 
его руках ожил, и Фёдор открыл шкваль-
ный огонь, сразив наповал до 70 солдат 
и офицеров.

Пустые ленты ему набивали раненые 
бойцы. Пулемёт разогревался, вода в 
кожухе закипала, её выливали и залива-
ли холодную. Вести огонь через амбра-
зуры было уже невозможно: они были 
забиты землёй, развороченной снаря-
дами. Тогда Чистяков выставил пуле-
мет на крышу дзота. Теперь он видел 
всё вокруг и бил без прицела, глядя на 
врага поверх щита пулемёта, однако и 
сам отчётливо был на виду у врага.

Казалось, он заговорённый, и пули 
минуют его. Но это только казалось: он 
уже был ранен в руку, каска пробита в 
нескольких местах осколками снаря-
дов. Чистяков сам наскоро перевязал 
рану, но вскоре повязка порвалась, и 
на протяжении всего боя он истекал 
кровью, продолжая вести непрерывный 
огонь по врагу.

Тем временем враг бросил на поре-
девший гарнизон, отсечённый от бата-
льона, новые силы. Теперь всё обруши-
лось на дзот Чистякова. Когда боезапас 
пулемёта – 3500 патронов – иссяк, Фёдор 
взял автомат, продолжая вести огонь 
по врагу. Когда кончились патроны и 
в автомате, он перешёл на винтовку и 
до последнего вёл прицельный огонь, 
потом бросал гранаты.

В самый критический момент кто-то 
из бойцов подполз к Чистякову и бросил 
ему пулемётную ленту:

– Держи! Последняя! Патронов нет!
Последняя лента оказалась в тот миг 

решающей. Натиск врага снова удалось 
отбить.

Шесть часов двадцатилетний  комсо-
молец Фёдор Чистяков отбивал враже-
ские атаки. В общей сложности Фёдор 
лично уничтожил более 200 солдат 

и офицеров противника. В живых от 
всего гарнизона осталось всего 8 чело-
век, среди них были раненые. Горстка 
бойцов Астриловского гарнизона проя-
вила выдающееся мужество и выдержку.

За этот бой младший сержант Фёдор 
Чистяков был награжден орденом Лени-
на. Вскоре Фёдору было присвоено 
звание младшего лейтенанта и поручено 
командование пулемётным взводом.

Подвиг, совершённый Фёдором 
Чистяковым 6 июня 1942 года в бою за 
Астрилово, оказался историческим. На 
линии Астрилово-Харино-река Камен-
ка было тогда надолго приостановле-
но наступление фашистов. Отсюда, с 
этого рубежа, зимой 1944 года началось 
изгнание гитлеровских захватчиков с 
земель Старорусского края.

Но Федор не дожил до этих радост-
ных событий. Свой последний подвиг он 

совершил 2 ноября 1942 года.
При воздушном налёте командир 

взвода младший лейтенант Фёдор 
Чистяков был тяжело ранен в предпле-
чье правой руки и в живот, защищая от 
пуль товарища. «Он нуждался в сроч-
ной операции. За долгие часы тяжёлых 

страданий, пока его несли в госпиталь 
по перелескам и через болото, он ни 
разу не вскрикнул, не застонал. Толь-
ко, когда перед самой операций, Федя 
попросил медицинскую сестру достать 
из кармана его гимнастёрки и прило-
жить к его губам фотографию люби-
мой девушки Зои, все поняли, что дело 
плохо.

В ночь со 2 на 3 ноября 1942 года 
Фёдор Чистяков скончался на опера-
ционном столе. Молодое горячее серд-
це его не справилось с огромной поте-
рей крови», – сообщает в своей работе 
Людмила Анатольевна.

Похоронен он был на окраине дерев-
ни Самбатово Поддорского района.

Фёдор Чистяков был навечно зачис-
лен в списки личного состава своего 
батальона, а затем полка. А подвиг его 
батальона, остановившего врага летом 

1942 года, лёг в основу популярной в 
своё время пьесы Михаила Светлова 
«Бранденбургские ворота».

В настоящее время на братском захо-
ронении, где покоится Фёдор Чистя-
ков, на табличке выбито: «Здесь среди 
боевых соратников покоится легендар-
ный пулемётчик 44-й отдельной стрел-
ковой бригады 1-Ударной Армии Севе-
ро-Западного фронта кавалер ордена 
Ленина Чистяков Фёдор Фёдорович, 
сражавшийся с немецко-фашистскими 
ордами с первых дней Великой Отече-
ственной войны и погибший в бою на 
земле Новгородской 2-го ноября 1942 г. 
в возрасте 20 лет».

Людмила Анатольевна проводит со 
школьниками уроки мужества, знакомит 
их с биографией молодого героя, водит 
ребят на то место, где легендарный 
пулеметчик вел неравный, но победный 
бой за Астрилово, за маленький вверен-
ный ему кусочек русской земли, который 
он сумел отстоять. 

Уже много лет она  пытается 
решить , казалось бы, такой простой 
вопрос – установить на  месте исто-
рического боя  на окраине Астри-
лово памятный знак. Неудобно 
даже, говорит она, водить детей к 
пустому месту. Сельский библиоте-
карь обращалась в разные инстан-
ции, но  воз, как говорится и ныне 
там. Легче было двадцателетнему 
парню фашистов остановить, чем 
пробить броню нашего равноду-
шия.

Старорусский район
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 иЗ ПоЧты редакции

акт вандализма

Позвольте уточнить

Ночью с 14 на 15 ноября был совер-
шён акт вандализма над постаментом 
памятника В.И. Ленину, находящегося у 
Ярославого Дворища в Великом Новгоро-
де. Утром об этом узнали новгородские 
комсомольцы – Никита Макаревич и Глеб 
Биневский. Они немедленно выехали на 
место происшествия, вызвали сотруд-
ников правоохранительных органов и 
городского хозяйства. 

На белом постаменте черной краской 
был нарисован большой православ-
ный крест. Возможно, так «художник» 
обозначил свое несогласие с установкой  
рядом с памятником  таблички с именем 
вождя, под которой почему-то написаны 
даты жизни и смерти Ленина. Обычно так 
оформляют могильные памятники. А на 
табличке надо было  просто указать дату 
установки памятника.

Но зачем же портить общественное 
имущество?

Первичное звено медпомощи 
само нуждается в помощи

Волот. Сразу несколько обраще-
ний в прокуратуру последовало от 
первого секретаря Волотовского 
райкома КПРФ Натальи Тихомиро-
вой. 

 Одно из них – просьба разобраться в 
заключении, каким образом заразилась 
фельдшер – бытовым или при исполне-
нии профессиональных обязанностей.

«В июне 2020 года в филиале 
№ 3 п. Волот ГОБУЗ «СССМП» заболе-
ла фельдшер. Заражение произошло 
на рабочем месте, при исполнении 
своих функциональных обязанностей. 
Хочу заметить, что фельдшер работа-
ла сутки через сутки и неоднократно 
осматривала больных, в последствии с 
подтвержденным диагнозом COVID-19. 
После выписки в выплате по страховому 
случаю отказали. Главный врач ГОБУЗ 
«СССМП» Занин С. В. и.о. главного врача 
Волотовского филиала ГОБУЗ «Старо-
русская ЦРБ» Губанова В.И. подписали 
акт, в котором говорится, что фельдшер 
заразилась бытовым путем».

Второе обращение касается в целом 
медицинского обслуживания в районе. 
«Приказы министерства здравоохране-
ния Новгородской области не исполня-
ются, неотложной медицинской помощи 
на самом деле нет, о чём направлена 
жалоба в прокуратуру, – сообщает Ната-
лья Тихомирова. – Ранее был круглосу-
точный стационар, но власть имущие 

посчитали, что хватит и того, что рабо-
тает отделение на несколько коек, днём 
и только в будни, а в выходные и празд-
ничные дни лечение пациенты не полу-
чают, так и какой будет результат?»

Холм. Уже не первый год первый 
секретарь Холмского райкома 
КПРФ Александр Русаков бьется за 
улучшение организации здравоох-
ранения в Холмском районе.

«В Холмском районе  оптимизацию 
здравоохранения чиновники считают 
успешной. Холмская ЦРБ, как таковая, 
исчезла. Она стала филиалом Поддор-
ской ЦРБ, как это не удивительно для 
жителей Холмского района. А ведь в 
Холмской ЦРБ раньше все было. Хоро-
шие хирурги делали операции. Рабо-
тали и детское и родильное отделе-
ния. Они все исчезли. От трехэтажного 
здания больницы остался стационар на 
12 коек и дневное пребывание. Санэ-
пидстанции в районе теперь тоже своей 
нет. Она есть в Старой Руссе.

На селе из 6 фапов работают только 
два – в Сопках и Тигоди. В остальных не 
найти специалистов.  Иногда туда выез-
жают медики на прием. Но если кому-то 
пропишут уколы, кто их делать будет?  
Сельские жители  многое потеряли от 
проведенной в регионе оптимизации. И 
положение будет со временем усугуб-
ляться», – считает Александр Сергее-
вич Русаков.

Поддержим нашу «долину»

Премия «Победа» присуждается 
за достижения в области сохранения 
исторической памяти о событиях и 
участниках Великой Отечественной 
войны 1941–1945 годов. А также за 
реализацию проектов и инициатив, 
посвященных 75-летию Великой Побе-
ды и достижениях в области реализа-
ции проектов и инициатив, способству-
ющих патриотическому воспитанию 
молодежи.

В этом году премия будет вручена 
впервые. Лауреаты конкурса опреде-
лятся по сумме баллов, которые скла-
дываются из оценки экспертной комис-
сии и онлайн-голосования.

В номинации «Нам доверена память» 
категории «Поисковые отряды» пред-
ставлена Новгородская областная 

общественная организация «Поис-
ковая экспедиция «Долина» памяти 
Н.И. Орлова». Более 30 лет организация 
занимается поисковой, архивной, иссле-
довательской, мемориальной работой, 
направленной на увековечение памя-
ти защитников Отечества, сохранение 
исторической памяти о событиях Вели-
кой Отечественной войны, патриотиче-
ское воспитание населения.

Сам Форум пройдёт с 9 по 11 дека-
бря в онлайн-формате. Он объединит на 
своей площадке более трех тысяч чело-
век. Чтобы присоединиться к событию, 
необходимо оставить заявку в системе 
«Молодежь России».

А поддержать новгородских поис-
ковиков можно до 30 ноября на сайте: 
премияпобеда.РФ

ВК-группа «Новгородская область» информирует, что поисковая экспе-
диция «Долина» нуждается в поддержке в народном голосовании Нацио-
нальной премии «Победа».

В сентябрьском номере газеты было 
опубликовано письмо новгородца Стаса 
Карпова, которое пришло в адрес руково-
дителя фракции КПРФ в областной Думе.

В письме сообщалось, что админи-
страция Великого Новгорода утвердила 
вопрос об установке в областном центре  
нового «памятника жертвам репрессий 
1917 – 1987 гг».

«Сделано это в обход практики согла-
сования такого памятника в городе с его 
жителями, нет экспертизы его соответ-
ствия художественным и историческим 
ценностям города, – говорится в письме. 
– Осуществлен проект вне конкурса, с 
единоличным исполнителем – Боровых. 
Проект принят комиссией, лоббирующей 
интересы той группы людей, которая 
очерняет прошлое нашей страны, жела-
ет поставить черную метку, аналогичную 
фашизму.

Комиссия при поддержке опреде- 

ленного круга общественности проталки-
вает проект установки памятника, несмо-
тря на возражения Союза художников и 
деятелей культуры города, усомнивших-
ся в необходимости такого памятника, с 
жуткими надписями и низкоуровневым 
исполнением, который не соответству-
ет ни городской среде, ни культурно-
му микроклимату города, ни атмосфере 
светлой памяти, уважения к истории 
страны».

В редакцию поступило официальное 
письмо от руководителя Новгородского 
отделения Союза художников Виктора 
Шумского, который возражает против 
фразы «несмотря на возражения Союза 
художников», т.к. Союз художников не 
мог возражать против проекта, пото-
му, что он его даже не рассматривал. И  
автор письма, Карпов, в Союзе не состо-
ит, поэтому не имел права говорить  об 
этом.

изучаем историю
Руководители Боровичской органи-

зации юных ленинцев большое внима-
ние уделяют патриотическому воспитаю 
детей и подростков. Ребята не толь-
ко посещают братские захоронения 
в окрестностях города, ухаживают за 
ними, возлагают цветы, изучают биогра-
фии героев, историю их подвигов, они 
побывали в Валдайском районе у озера 
Шлино, где совершил подвиг Герой 
Советского Союза Алексей Маресьев, 
летом – на озере Ильмень, где погиб 
лыжный десант якутских стрелков, а в 
этом месяце они совершили еще поход в 
деревню Передка. 

Здесь они тоже поклонились брат-
ской могиле павших за родину советских 

бойцов и почтили память новгородского 
поэта-крестьянина Евдокима Русакова. В 
селе не только установлен обелиск с его 
барельефом, но устроен и музей этого 
простого и очень талантливого человека, 
который работал пастухом, писал стихи и 
издавал книги, в которых каждая строчка 
о милой Родине.

«Не дает мечта тебе покоя,
и зовет она куда-то вдаль…
Уходя извилистой тропою, 
ты назад оглянешься едва ль. 
Только стоит дом покинуть отчий, 
тут же и начнешь о нем грустить.
И во сне ты будешь каждой ночью
на огонь в окошке приходить».
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Пенсионная реформа - 
была ли в ней необходимость?

тарифы в гору

невосполнимая потеря

Уменьшилась ли дыра в Пенсион-
ном фонде за эти два года?

— Формально бюджет, конечно, неко-
торые деньги сэкономил, потому что 
общее число пенсионеров уменьшается. 
Если сейчас мы посмотрим на проектиров-
ки бюджета Пенсионного фонда, которые 
внесены в Госдуму на 2021-2023 годы, 
то увидим, что, по их таблицам, числен-
ность пенсионеров год от года снижается 
на 200-300 тысяч человек. Поэтому чисто 
механически расходы бюджетной систе-
мы, включая Пенсионный фонд, по край-
ней мере растут не так быстро, как они 
росли до того. Но не достигнута главная 
цель, которую перед собой ставило прави-
тельство, повышая пенсионный возраст. 
Проблема в том, что нашему бюджету 
очень тяжело дотировать Пенсионный 
фонд. Он похож на дыру, куда сливают-
ся деньги. ПФР выплачивает очень много 
разных пособий, которые к пенсиям не 
имеют никакого отношения, – например, 
материнский капитал. И на самом деле 
именно поэтому там возникает большая 
часть дефицита.

Но глобально в пенсионной системе 
за два года ничего не поменялось.Ровно 
такая же ситуация была, когда все начина-
лось, – Пенсионный фонд так и не вышел в 
ноль со своим бюджетом. 

– Это вообще был реалистичный 
план — вывести пенсионную систему 
на самообеспечение?

– Несмотря на то что сейчас идет 
процесс уменьшения численности пенси-
онеров за счет повышения пенсионно-
го возраста до 60–65 лет, он скоро тоже 
остановится: пенсионный возраст дойдет 
до новых параметров. И надо помнить, 
что население стареет, а значит, затем 
количество людей пенсионного возрас-
та будет опять увеличиваться. Поэтому 
решить проблему дефицита ПФР, я думаю, 
принципиально не удастся в обозримой 
перспективе.

Федеральный бюджет все равно будет 
дотировать Пенсионный фонд по простой 
причине – это принципиальный полити-
ческий вопрос. Пенсионеры – это особо 
охраняемая группа, это электорат. У нас 
впереди выборы в Госдуму, президент-
ские выборы и прочее. В конце концов, 
есть Фонд национального благосостояния, 
который сейчас законсервирован, – сейчас 
в нем уже больше 13 триллионов рублей. 
Этот фонд в свое время был создан для 
балансировки пенсионной системы. Если 
наступит какая-то крайняя ситуация, то 
ФНБ может быть «раскупорен», и этих 13 
триллионов рублей даже с учетом дефи-
цита бюджета ПФР хватит на пару-тройку 
лет для поддержания нынешнего состоя-
ния дел и выплату пенсий.

С бюджетом понятно, а что насчет 
пенсионеров – стали ли они больше полу-
чать?

– Дмитрий Медведев, как вы помни-
те, обещал, что после запуска реформы 
пенсии будут повышаться на 1000 рублей 
каждый год до 2024-го. Однако, по цифрам 
и по данным проектировок бюджета на 
ближайшие три года, размер пенсии 

повышается в среднем на 700 рублей в 
год, а не на 1000. И это важный момент. 
Людей заманили обещанием, а в резуль-
тате ожидания не оправдались. К тому же 
до сих пор не восстановлена индексация 
пенсий работающим пенсионерам. Да, 
когда проводили пенсионную реформу, 
такого обещания не было. Но в соответ-
ствии с поправками в Конституцию, приня-
тыми в этом году (фактически это была 
приманка, чтобы люди шли и голосовали 
нужным образом), должна проводиться 
регулярная индексация пенсий. Точка. 
Там нет оговорки об индексации толь-
ко неработающим пенсионерам, сказано 
просто об индексации пенсий.

Если сейчас посмотреть на проекты 
бюджетов, то возникает впечатление, что 
Конституция – сама по себе, а пенсионеры, 
в том числе работающие, – сами по себе. 
И для работающих пенсионеров это колос-
сальная проблема. Так, в 2015 году, когда 
для них отменили индексацию пенсий, 
буквально за год с рынка труда ушла треть 
работающих пенсионеров: либо они ушли 
в тень, либо просто перестали работать. А 
это прямой ущерб экономике, так как, для 
начала, за них платили страховые взносы 
в Пенсионный фонд, работая, они отчасти 
«окупали» свои пенсии. К тому же у нас 
все говорят, что в стране не хватает рабо-
чих рук, а тут взяли и несколько милли-
онов человек отправили непонятно куда.

Поэтому, если подводить итоги пенси-
онной реформы для людей, я могу сказать, 
что этот итог «психологический». История 
невероятно быстрого принятия рефор-
мы (в мае Медведев объявил о проекте, 
в Думе его тут же обсудили и приняли) 
нанесла колоссальный ущерб настроению, 
которое испытывало общество по отно-
шению к правительству. Это проявилось 
во всех слоях социума, а не только среди 
тех, кому скоро на пенсию, – в том числе 
среди сегодняшних пенсионеров, к кото-
рым, казалось бы, повышение пенсионно-
го возраста уже никак не относится.

Они переживают за своих детей, кото-
рым через 10–15 лет тоже выходить на 
пенсию. А молодые люди, которые только 
входят в трудовую жизнь, пронаблюдав на 
данном примере, как правительство обхо-
дится с населением, как ставит его перед 
фактом и не слышит никаких аргументов, 
для себя решили, что им не нужна ника-
кая пенсионная система, и они не будут 
платить страховых взносов. Поэтому уход 
от страховых взносов, неверие в то, что 
эта пенсионная система может тебе что-то 
дать, стало массовым явлением.

И последнее, что я должен сказать в 
этой связи: если в России начнется насто-
ящая политическая жизнь (не как сейчас), 
то, уверяю вас, одним из первых требова-
ний со стороны оппозиции или тех людей, 
кто будет претендовать на смену нынеш-
ней власти, будет отмена пенсионной 
реформы. Запуском этой реформы власти 
заложили очень хороший кирпичик в буду-
щий политический процесс.

Ирина Воробьева
Ист. Новаягазета.ру за 
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Два года назад в России состоялась финансовая спецоперация под 
названием «повышение пенсионного возраста». Сейчас пришло время 
для подведения предварительных итогов «реформы». Удалось ли властям 
снизить дефицит Пенсионного фонда и одновременно повысить размер 
выплат? Мы попросили доктора экономических наук Евгения Гонтмахера 
ответить на ключевые вопросы о российской пенсионной системе.

Правительство РФ утвердило для регионов максимальные индексы повышения 
платы за услуги ЖКХ.

Для Новгородской области он составит 6,4%. Тарифы вырастут во второй поло-
вине 2021 года. Вновь индекс повышения цен на услуги ЖКХ стал одним из самых 
высоких в стране. Опережает Новгородскую область только Чечня – 6,5%. Следом 
идут Крым и Севастополь – 6,2%.

Отметим, что в 2020 году максимальный индекс для Новгородской области состав-
лял 6,8%. При этом, по данным областного комитета по тарифной политике, сово-
купный платёж населения за все услуги ЖКХ в среднем по области вырос на 4,1%, в 
Великом Новгороде – на 2,8%. 

3 ноября ушёл из жизни наш верный товарищ, член  Новгородско-
го обкома КПРФ Анатолий Иванович Широков – доктор сельскохо-
зяйственных наук, профессор кафедры лесного хозяйства Института 
сельского хозяйства и природных ресурсов (ИСХПР) НовГУ, известный 
учёный с мировым именем, чистый и светлый человек, преподаватель 
и профессионал с большой буквы.

Анатолий Иванович Широков родился в 1936 году. Имел стаж научно-педагогиче-
ской работы свыше 40 лет. Кандидатская и докторская диссертации связаны с селекци-
ей сельскохозяйственных культур на устойчивость к болезням.

Он вёл работу по изучению растительных ресурсов Северо-Западного региона. За 
период научной деятельности им создана своя школа. Под его руководством успеш-
но защитили кандидатские диссертации 15 аспирантов, защищена одна докторская 
диссертация. Под его руководством выполнено и защищено свыше 40 выпускных 
квалификационных работ. За годы научно-педагогической деятельности Широков 
опубликовал около 200 работ, в том числе 14 книг и брошюр.

В последние годы на кафедре лесного хозяйства Анатолий Иванович руководил 
научно-исследовательской работой студентов по изучению влияния основных факто-
ров на запасы древесного детрита. Участвовал в работе государственной аттестацион-
ной комиссии.

А.И. Широков был избран действительным членом Академии Аграрного образова-
ния, членом-корреспондентом Петровской академии наук и искусств. Являлся заслу-
женным деятелем науки Российской Федерации, заслуженным изобретателем СССР.

 В областной организации КПРФ пользовался большим и заслуженным  авторите-
том.

Новгородский обком КПРФ выражает соболезнование родным и близким Анатолия 
Ивановича.

о молодежи и не только
18 ноября на Новгородском областном 

телевидении, в рамках передачи «Сосе-
ди», на вопросы ведущих отвечал секре-
тарь областного Комитета КПРФ по моло-
дёжной политике, депутат Думы Великого 
Новгорода Никита Андреевич Макаревич.

Темы, о которых говорили участники 
программы, касались взаимоотношений 
общества в целом и молодёжи в частности 
с политикой, проводимой КПРФ.

Помимо прочего Никита Макаревич 
рассказал, что некоторые инициативы, 
предлагаемые КПРФ, не получают своего 
развития ввиду того, что «партия власти», 
имея большинство в Думе, блокирует их 
принятие, голосуя против, или воздер-
живаясь. Так было и с законопроектом о 
газификации малообеспеченных сельских 
жителей, и с законопроектом о «детях 
войны».

На вопросы о молодёжной полити-
ке КПРФ депутат ответил, что партия 
поддерживает талантливую молодёжь, 
так, например, совсем недавно в поме-
щении Новгородского обкома КПРФ 
награждали участников всероссийского 
конкурса «Земля талантов». Новгород-
ская организация активно популяризиру-
ет спорт. К примеру, ЦК партии оказывает 
финансовую помощь городской коман-
де по минифутболу в нашем регионе. А 
минифутбольная сборная от КПРФ стала 
чемпионом России.

В Государственной Думе впервые 
обсуждается законопроект о молодёжи. В 

рабочую группу от КПРФ вошёл её пред-
ставитель Юрий Афонин.

Сегодня КПРФ активно выходит на 
современный уровень общения с молодё-
жью. Это и группы в соцсетях, и комсо-
мольские интернет сайты.

Набирает популярность группа «Комсо-
мольский прожектор», которая высвечи-
вает недостатки в обществе. Она интерес-
на и молодёжи, и областным чиновникам, 
которые активно включаются в процесс 
обсуждения и решения проблем.

На вопрос, как относятся родители, 
если их дети заинтересовались комсо-
молом, или пионерской организацией, 
Никита Макаревич сказал, – пусть они 
вспомнят своё прошлое. Когда были 
активными, неравнодушными. Ведь сегод-
ня государство недостаточно занимается 
проблемами молодёжи. С развалом СССР 
много полезного и ценного кануло в лету. 
И сегодня комсомол – это именно то, что 
даёт нам надежду уверенно смотреть в 
будущее.
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